
「木瓜溪華隆護岸堤段防災減災暨初英一號堤段河川環境改善工程」 

第二次說明會暨民眾參與工作坊(上午場) 會議紀錄 

一、開會時間：109年 9月 21日（星期一）上午 9時 30分 

二、會議地點：本局會議室 

三、主持人：謝局長明昌                        紀錄:莊立昕 

四、出席單位及人員：詳如會議簽到簿 

五、主席致詞及團隊簡報：略 

六、民眾意見及九河局現場回應： 

1. 農路進出口是否能與施設完之防汛道路銜接? 

    九河局回應: 

工程案內會以保有現況機能為原則，目前主要聯外道路、既有版橋處，

皆設計有農路橋，以利銜接新設防汛路。 

2. 請問側溝可否有水供初英一號後農民灌溉使用? 

    九河局回應: 

本局設計之側溝是排水用途、非灌溉用途，因功能、目的之不同，高程

上通常為斷面局部最低點，故無法如您所提，提供初英一號堤防後段灌溉

水源。另建議洽農田水利會協助解決灌溉水源問題。 

3. 我的地在靠近華隆護岸西寧寺圍牆處(樁號約 0+460)，希望保留既有版橋，

方便農用進出。 

    九河局回應: 

工程案內會以保有現況機能為原則，目前主要聯外道路、既有版橋處，

皆設計有農路橋，以利銜接新設防汛路。您所提意見會納入設計考量。 

4. 現華隆護岸堤尾有花蓮監獄汙水排水，味道很重，已影響生活品質與環境。 

九河局回應: 

說明會下午場有邀請政府部門，包含花蓮監獄、環保局等，相關問題屆

時會提出。 

5. 華隆護岸 0+850處有農業回歸水，建議應延續往下游流，可做為工程新設綠

帶澆灌水源。 

九河局回應: 

謝謝您的意見，目前設計為將排水往下游延側溝排水，與您所提意見方

向相同。 

6. 華隆護岸 0+900處，用地交界處可否保留既有通路，方便進出及後續維管。 

九河局回應: 
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    我們會以保有既有機能為原則及參考鄰近地主意願設計，這部分設計

會納入考量。 

7. 華隆護岸約 0+550處，堤頂旁樟樹、山肉桂希望可保留或移植，妥善運用。 

    九河局回應: 

感謝您的寶貴意見，珍貴之喬木我們會以保留為主，善加運用。 

8. 九河川與在地頻繁互動及討論，且本案規劃設計做得相當好，謝謝九河局。 

七、會議結論: 

後續將根據本次建議盡快微調設計，工程預計於今年年底發包，明年年初

啟動施作，非常謝謝各位鄉親的支持。 

八、散會：上午 11時 30分。 

九、會議照片 
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